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臺南市南區市 S8 市場用地（灣裡市場）BOT 案 

公聽會會議紀錄 

 

一、 時間：108 年 4月 2 日（星期二）下午 2時 00 分 

二、 地點：臺南市南區區公所 3樓禮堂（臺南市南區明興路 2號） 

三、 主席：臺南市市場處楊副處長政舉                      記錄：陳羿彣 

四、 出席人員：詳簽到簿 

五、 主席致詞： 

本處辦理「臺南市南區市 S8 市場用地（灣裡市場）BOT 案」，擬將本市場

用地委託民間廠商開發營運，以提升整體服務品質，依據促參法第 6條之

1規定，應辦理公聽會。另依據促參法施行細則第 27條規定，公聽會係指

主辦機關向公共建設所在地居民、相關領域專家學者與民間團體及有關機

關，廣泛蒐集意見之會議，敬請各位踴躍發言提供意見看法。 

六、 規劃單位簡報：略 

七、 與會人員意見： 

（一）灣裡萬年殿林主委隆昌： 

灣裡市場為傳統市場，目前市場經營不若以往，消費人潮都去全聯，

BOT 廠商經營不易，且投入成本高，攤位租金相對就高，期望市府能

自籌經費，採公辦公營方式辦理。 

（二）臺南市南區區公所許里幹事才益： 

未來 BOT 委外，對既有攤商如何保障?在人性化考量上，建議多給他

們優惠。 

（三）灣裡市場既有攤商及地方居民意見綜整： 

1. A 員：灣裡市場不好經營，消費者都去全聯，現在市場要換個環

境也希望能更好，期望市府能以公辦公營辦理。 

2. B 員：現在傳統市場漸漸要淘汰，今天本案規劃到底是要我們攤
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商出錢投資?還是如何做?應說明清楚，另後續市場是先拆後建

嗎? 

3. C 員：以後如果真的 BOT 案委外，廠商訂的攤位租金如果太高，

攤商經營不划算也租不起，市府要幫忙協調把關，不然最後沒

人進駐，市場沒落變成蚊子館。 

4. D 員：菜市場生意不好做，未來 BOT 是否有夜市經營?建議未來

廠商興建前要和攤商溝通說明攤位租金和權利金。 

5. E 員：基地為市場用地，面積僅 0.5 公頃，且周邊沒有相關公共

建設及景點，能否單純興建市場就好，我們攤商的需求就是要

一個菜市場，不是要一個大樓。 

6. F 員：未來 BOT 案委外後，市場攤位是否可以不要在二樓？ 

（四）專家學者鄭博文教授： 

1. 目前政府機關財源不足，要編列預算來興建市場有困難，所以需

要以 BOT 方式辦理，這也是全世界的趨勢。 

2. BOT 投入成本高，未來民間廠商除地面層做市場，樓上可規劃其

他附屬事業如時下流行的健身工廠等來增加財務獲利。另在市場

方面，建議市府未來招商可規範委外民間廠商對原既有攤商之承

租應比照原租金計收為原則，以保障其權益，共創多贏。 

3. 傳統市場面對全聯賣場的競爭，勢必需改變，而傳統市場的優勢

之一是人情味，藉由本案讓灣裡市場能有一個好的空間場所，發

揮其優勢留住顧客。 

（五）專家學者李建興教授： 

1. 全聯、家樂福及好市多等業者的競爭，使得傳統市場越來越難做，

如果灣裡市場維持現況經營，可能撐個 5~10 年就慢慢消失了，

市場的改變勢在必行，臺南市市場處也因此在積極因應處理，各

攤商的意見後續將彙整供本案參考。 

2. 本案未來委外建議應在顧及既有攤商合理的權益下，如優先承租
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權、攤位面積、租金計收等方面，同時也讓民間廠商有經營利基

及投資意願，如果本案只經營市場，可能會虧錢，建議除 1~2F

做市場外，餘可由民間廠商自行規劃，如做運動中心、餐廳等。 

3. 未來民間廠商的執行力及經營能力很重要，如果能評選出優質的

民間廠商，藉由其專業營運管理提昇競爭力，攤商才能永續經營

甚至傳承給年輕第二代。 

（六）臺南市南區林市議員美燕： 

1. 感謝臺南市政府為了灣裡市場這麼用心，舉辦了本次公聽會說明

本案，另建議後續若舉辦公聽會，地點以距離公共建設所在地近

一點為佳。 

2. 灣裡市場現況需要改變，建議市府也可將灣裡市場重整修繕就好，

若要規劃重建建議保障既有攤商之營運不中斷並參考其意見，盡

量達成共識。 

（七）臺南市南區市議員呂維胤服務處： 

希望市府在推動本案時可以將灣裡市場攤商的需求及意見納入參考。 

（八）本府市場處楊政舉副處長： 

臺南市市場處於 101 年成立，自那天起臺南市市場處與傳統市場一

同打拼。傳統市場優勢在於人情味及新鮮，惟 7-11 及大賣場等經營

都在改變提升，傳統市場也必須要改變，以提升競爭力，例如臺中

市金典綠園道商場第六市場為傳統市場轉型成功案例。本次公聽會

各攤商的意見後續將彙整供本案參考。 

八、 結論： 

此次舉辦本促參計畫公聽會目的，主要是瞭解與蒐集各位攤商及在地居民

之寶貴意見，納入規劃參考。後續各位若仍有相關的意見，可再與臺南市

市場處或規劃單位聯繫，謝謝各位今日撥冗參與。 

九、 散會：下午 3時 30 分  
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附件、公聽會簽到簿 
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